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多議発第146号 

令和元年11月27日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長 髙 橋 裕 子 

 

一般質問について 

令和元年度第５回多良木町議会（12月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑩ 佐 信行 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 公共施設総合

管理計画につ

いて 

(1)本町の公共施設総合管理計画が策定されているようだが、そ

の概要と財源の見通し、課題について伺いたい 

  

町 長 

教育長 

２ 農林業の振興

策について 

 

(1)農業の基盤強化策拡充へ、町長の基本方針について伺いたい 

 

(2)スマート農業加速化実証プロジェクト事業の試験に取り組む

考えは。また、その課題について伺いたい 

 

(3)「企業との協働の森づくり事業」に取り組む考えは 

 

(4)鳥獣被害対策の一環として、鹿、猪肉の加工処理施設整備

（ジビエ料理）に取り組む考えはないか伺いたい 

 

町 長 

３ 防災対策につ

いて 

(1) 久米川内川河川整備について、県や湯前町との協議はなされ

ているのか。また、その検討策について伺いたい 

 

(2) 久米川内川上流域への治山事業の考えは 

 

町 長 

４ 庁舎内の機構

改革について 

(1) 機構改革に伴う各課の課題及び検討結果が出されたが、効率

的な行政を実行するにあたり、その具体的な方針と町長の考

えを伺いたい 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑪猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 水防計画につ

いて（令和元

年度多良木町

水防計画書に

関して） 

(1) 水防計画の中での防災士の位置づけと役割を伺いたい 

 

(2) 水災のみならず防災全般において、防災本部・水災本部に防

災の専門家（災害派遣にかかわった経験のある自衛隊ОＢ、

消防ОＢ、警察ОＢ等）配置が必要と思われるが、町長の考

えを伺いたい 

 

町 長 
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質 問 者 ⑧豊永 好人 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 河川の氾濫に

ついて 

(1)関東・東北地方を中心とした台風19号による記録的な大雨に

より、各地で河川が氾濫をし堤防等の決壊が発生をした。本

町も１級・２級の河川があるが、河川の氾濫、越水等の安全

対策を伺いたい 

 

(2)河川の氾濫、越水等での避難対策を伺いたい 

 

町 長 

２ 農業振興につ

いて 

 

(1) 担い手対策について伺いたい 

ア 町長の担い手対策等の具体的な計画・立案を伺いたい 

イ 利益を生む農林畜産業等具体的な考えを伺いたい 

 

町 長 

３ 通学路の安全

対策について 

(1) 数年前に大阪近郊で地震があり、ブロック壁が倒壊をし通学

途中の小学生児童が下敷きになるという事故があったが、本

町通学路のブロック壁等の危険箇所を確認されているのか伺

いたい 

 町 長  

教育長 

(3) 今年の台風15号、19号の被害を受け本町のハザードマップも

再点検すべきと考えるが、町としての対応はどのように考え

ているか伺いたい 

 

２ 第１回奥球磨

駅伝競走大会

計画（案）に

ついて 

(1) 大会要項（案）では、大会のスタート・ゴールが本町のグラ

ウンドとなっている。計画通り実施されれば本町にとっては

またとない町勢復興の機会となる。これを機に町内に400ｍト

ラックを整備して上球磨地域の防災、スポーツの中核拠点と

すべきと考えるが、町長の意見を伺いたい 

 

(2) 大会が実施されれば、選手、関係者、観客を受け入れる宿泊

施設が現在の上球磨４町村では相当不足すると思われるが、

町としての対応はどのように考えているか 

 

(3) 全天候型400ｍタータントラック（表面を合成ゴム張りに仕上

げた雨天競技可能なトラック）整備には相当の予算措置が必

要と考えるが、整備する場合の負担金を広域負担にしたり、

企業からの支援等を活用する等の方策は考えているか伺いた

い 

 

町 長 

教育長 

３ これからの本

町のあり方に

ついて 

(1)人口減が予想される中で行政区の再編は必須であると考える

が、行政区再編についての町長の考えを伺いたい 

 

(2)企業の誘致やスマート農業などへの取り組み、住宅・子育て

支援の更なる充実など、実効性のある若者定住方策が必要だ

と思うが、今後どのように進めていくのか伺いたい 

 

町 長 
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(2) 今後、危険なブロック壁等の対策を伺いたい 

 

４ 小・中学校Ａ

ＥＤの取扱い

について 

(1) 近年、小中学校での部活動、運動会での突然死が問題となっ

ているが、本町でのＡＥＤの取扱い方法はどうなっているの

か伺いたい 

 

教育長 

５ 町長の交際費

について 

(1) 町長は、ホームページでの交際費は公表をされているが、広

報たらぎでの公表は、なぜされないのか伺いたい 

 

町 長 

６ 議事録作成に

ついて 

(1) 議会の答弁の中で、県との中学校移転交渉は頭の中でと発言

をされているが、今後も交渉は頭の中でと考えているのか伺

いたい 

 

(2) 今後、議事録作成はどうされるのか伺いたい 

 

町 長 

教育長 

７ 中学校移転に

ついて 

(1) 中学校の移転が予定されている高校のグラウンド、野球場

は、現在のところは有償なのか無償なのか伺いたい 

 

町 長 

教育長 

８ 町長の公約に

ついて 

(1) 町長は公約の中で、誠実で公平な政治、町は最大のサービス

産業とあるが、この３年間どのような公約実現のために施策

をなされたか伺いたい 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災について (1)台風19号災害の教訓についてはどのようにお考えか 

 

(2)球磨川と町内の支流の河川整備計画をどのように進められる

のか 

 

(3)市房ダムの緊急放流を想定した情報伝達や避難対策は構築さ

れているのか 

 

(4)ダム建設ではなく、堤防整備や河床掘削などの河道整備を急

ぐべきではないか 

  

町 長 

２ 町長の政策

（公約）より 

 

(1)利益を生む農林畜産業を支援するとの公約をどのように実践

されてきたのか（成果と課題は） 

 

(2)国連が採択した「家族農業10年」をどのように受け止め、ど

のような振興策を展開されるのか（家族経営の支援、担い手

支援、耕作放棄地の対策） 

 

(3)農業委員会や委員の果たす役割についてはどのようにお考え

か 

町 長 
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３ 子育て支援策

について 

(1)郡内トップクラスの子育て支援を進めるとのことだが、来年

度の事業として何をお考えか 

 

(2)幼保無償化に伴う「副食費」徴収について 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑫落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 中学校校舎の

新築移転につ

いて 

(1)新築移転のメリットを再度伺いたい 

 

(2)中学校が跡地になった時、その利用については、いつから、

どこが中心となって行うのか 

 

(3)移転の土地交渉は誰を中心に。進捗状況はどうなっているの

か 

 

(4)県の計画が遅れた場合、中学校の計画も遅れていくのか 

 

(5)中学校側の検討会の日程、回数の見直しは 

 

町 長 

教育長 

２ 学校のいじめ

について 

 

(1) 先生方どうしのトラブル（いじめ）があった場合、本町では

対応できるのか 

 

(2) 教育委員会では、年に何回、定期的に何回、会議が行われて

いるのか 

 

(3) 保護者から「いじめの対応をしてほしい」といったことは

あったか。あったなら、どのような対応をされたのか 

 

教育長 

３ 地域防災につ

いて 

(1) 地域の給油所と、どのような取決めがなされているのか 

 

(2) 災害発生時に燃料の供給はできるのか 

 

町 長 

４ 今後のinaho

㈱との展望に

ついて 

 

(1) 政務活動を踏まえて、今後のinaho㈱との関わりはどうしてい

きたいのか考えはあるのか 
町 長 

 

質 問 者 ④坂口 幸法 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ まち・ひと・

しごと創生総

合戦略につい

て 

(1)第１期地方版総合戦略を策定し最終年度を迎えるが、その検

証と効果について 

 

 

町 長 

教育長 



   - 5 - 

(2)最終年度として、第１期の総仕上げと次のステージに向けて

総合戦略の見直し検討する年度であるが、町長任期並びに総

合計画の関連性により、現行戦略計画を２年延長されるとの

説明であったが、第２期に向けての町長の次のステージに向

けた将来的ビジョン、総合戦略があれば伺いたい 

 

(3)第２期総合戦略全般について 

 

(4)ＳＤＧs（エスディージーズ）は、日々の暮らしや地域の課題

解決のヒントを秘めている。自治体や企業、住民の間に関心

や行動が徐々に広がっている。先導的な存在がＳＤＧsに沿っ

て地方創生の方策を掲げる「ＳＤＧs未来都市」にチャレンジ

する考えはあるか 

  

２ 上球磨地域振

興について 

 

(1)上球磨のにぎわい創出の場について 

 

(2)水上スカイビレッジとの連携による県南の位置づけとしての

スポーツの観光の融合について 

 

(3)農業と福祉の連携による職業教育について 

 

(4)農業高校との連携強化について 

 

町 長 

教育長 

 

質 問 者 ⑤村山 昇 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災について (1)多良木町総合防災訓練について、住民の対応、態勢は 

 

(2)今年は、避難勧告が３回ほど出たと思うが実績は。また避難

勧告の基準、自主避難の基準、避難場所、150世帯380名の範

囲は住民に理解されているのか。周知の必要があると思うが 

 

(3)直轄河川球磨川で、天子橋の上下流で樹木伐採と河道掘削工

事が行われていることについて 

 

ア この工事で多良木町地域の場所はどこまでやるのか 

イ 期間と予算の概要は 

ウ 今回は直轄河川だけでなく県の管理河川も発注すると聞

いているが、その場所、期間、予算の概要は 

 

町 長 

２ 地域おこし協

力隊の活動に

ついて 

 

(1) 現在、隊員はどのような活動をしているのか 

 

(2) 人口減少し過疎化した高齢者の村が、地域おこし協力隊員の

活躍で他地域からの転入や訪問者も増え、村に活気が出た事

例が報道された。隊員の活動にどのような期待を持っている

か 

町 長 
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(3) 任期を終え本町に定住したいと思う隊員はいないのか。優秀

な人材を本町に残せないのか 

 

３ 農業問題につ

いて 

(1) 日米貿易交渉で大枠合意としてアメリカの牛肉、豚肉、乳製

品などが関税引き下げとなるが、本町の畜産の現状と今後の

対応策についての見解は 

 

(2) 現在の就農人口増加対策に対する分析と施策の充実について 

 

(3) ジャンボタニシによる被害状況はどうか。散布用の石灰窒素

や農薬代に対して補助する考えはどうか 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑥魚住 憲一 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 道路整備事業

について 

(1)県道人吉水上線の進捗状況と今後の計画について 

 

(2)県道梶屋多良木線の進捗状況と今後の計画について 

 

(3)県道錦湯前線の今後の計画について 

 

(4)町道蓑田小林線の計画について 

 

町 長 

２ 施策について 

 

(1) 現在までの成果と評価について 

 

(2) 本町の消滅自治体対策について 

 

(3) 令和２年度の事業計画の新たな取り組みについて 

 

(4) 最も重要な事業と思われるのはなにか 

 

(5) 行政座談会の計画は 

 

町 長 

３ いじめ対策に

ついて 

(1) いじめの解消について 

 

(2) いじめへの対応について 

 

(3) 今後の取り組みは 

 

教育長 

４ 災害に強いま

ちづくりにつ

いて 

 

(1) 避難所へのエアコン設置計画は 

 

(2) ブロック塀の撤去状況は 

 

(3) 球磨川及び牛繰川の災害対策状況は 

 

町 長 
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５ 町営住宅につ

いて 

(1) 現在の町営住宅の入居状況や改修予定は 

 

(2) 今後の町営住宅施策は 

 

町 長 

６ 光ブロードバ

ンドについて 

(1) 現在の利用状況は 

 

(2) 今後の利活用について 

 

町 長 

 

質 問 者 ③林田 俊策 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 住宅耐震化補

助は 

(1) 本町における建築物（住宅）耐震化の取り組みはどうなって

いるのか 

 

(2) 熊本県の建築物耐震化に向けた取り組みとの連携は 

 

(3) 近隣町村の耐震改修事業の補助率はどうなっているのか 

 

(4) 代理受領制度に対する見解は 

 

町 長 

２ スマート農業

の取り組みは 

(1) 厚生環境文教常任委員会帯同での「スマート農業」の取り組

みに対する感想は 

 

(2) 今後の方向性は 

 

町 長 

３ 熊本県事故防

止装置の設置

補助は 

 

(1) 来年１月予定の県の補助要綱はどうなっているのか 

 

(2) 町としての今後の事故に対する施策は 

 

町 長 

 

質 問 者 ②中村 正德 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 予算編成につ

いて 

(1)当初予算編成（査定）の時期だと思うが、令和２年度当初予

算の編成にあたっての考え方と主要政策は何か 

  

町 長 

２ 機構改革につ

いて 

 

(1)機構改革の進捗状況と今後の取り組みは 

町 長 

３ えびすの湯に

ついて 

(1) 経営改善に向けた対策は講じられているか。また、抜本的改

革案は検討されているか 

 

町 長 
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質 問 者 ⑦源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災について (1)先日の防災訓練の評価と反省点は 

 

(2)備蓄食料について 

 

町 長 

２ 公立多良木病

院について 

 

(1) 今後の運営方針について 

町 長 

３ 公共施設のあ

り方について 

(1) 施設の安全管理について、どのような対策を取られているの

か 

 

(2) 各施設の利用頻度について伺いたい 

 

(3) えびすの湯の熱源について、今後どのようにされるつもりか 

 

町 長 

教育長 

 

 


